

BERGHE (VAN DEN) (*Oswald-Marie-Charles-Joseph*) (M^{gr}), Curé, protonotaire apostolique (*Schoten*, 25.10.1834 — *Anvers*, 12.3.1894).

Il fit ses études de philosophie et de théologie au Séminaire belge de Rome et y obtint le bonnet de docteur. C'est aussi à Rome qu'il fut ordonné prêtre le 7 avril 1860.

Dès son retour en Belgique, il exerça le ministère pastoral dans son Archevêché d'origine, Malines. Le 8 décembre 1872, il devint supérieur des Filles du Sacré-Cœur de Jésus, établies à Berchem, dont il avait contribué à fonder la Congrégation. Le 20 décembre 1878, il se voyait confier la paroisse de Saint-Joseph à Anvers.

Doué d'un grand esprit de foi et d'une ardente charité, il faisait partie de nombre d'associations religieuses ou philanthropiques, auxquelles il consacrait une bonne partie de son temps et aussi de ses deniers. Dès l'établissement au Congo des premiers missionnaires de Scheut, il s'intéressa généreusement à leur action. C'est grâce à lui que fut construit le poste missionnaire sis en amont du confluent du Kwa et du grand Fleuve et qui fut dénommé Berghe-Sainte-Marie par décision du Roi-Souverain, en date du 21 janvier 1891, en témoignage de reconnaissance envers son fondateur.

L'abbé O. Van den Berghe avait été nommé protonotaire apostolique par le Souverain Pontife.

23 janvier 1954.

[J. J.]

Marthe Coosemans.

Bull. Off. de l'É. I. C., 1894, p. 1. — *Mouv. géogr.*, Brux., 1894, p. 23c. — Chapaux, A., *Le Congo*, Brux., Rosez, pp. 18-94, 835. — Devroey, E., *Le Kasai et son bassin hydrographique*, Brux., I. R. C. B., 1939, p. 295. — Note biogr. fournie par l'Archevêché de Malines.